

Nº 187

30 DE ENERO 1993

EL COSTO DE PRODUCCION DE CADA EJEMPLAR ES DE ¢25.00. NECESITAMOS SU CONTRIBUCION PARA FINANCIAR ESTE PERIODICO.

PRETENDEN CONVERTIR A COSTA RICA EN BASURERO INTERNACIONAL

Con justa razón los vecinos de Esparza y Puntarenas se preguntan por qué se pretende establecer el relleno en Esparza, a cien kilómetros del Area Metropolitana.

Se trata de una medida absolutamente absurda. Algunos de los vecinos que han estudiado el problema afirman que para los habitantes del Valle Central les será prácticamente imposible pagar los costos del servicio de recolección de basura, a los cuales hay que agregar la carga financiera y la ganancia de la empresa Argentina que lo manejará.

Actualmente este servicio las municipalidades lo prestan al costo y en algunos casos muy por debajo de los costos reales.

Según el proyecto del gobierno la basura después de ser recogida en las casas o empresas tendrá que ser trasladada a centros de compactación que, según se dice, serán doce en San José, luego tendría que ser transportada a la estación del Pacífico y colocada en plataformas para el recorrido de cien kilómetros; sólo este trasiego aumentará considerablemente el costo para los usuarios.

No es difícil colegir que muchos no podrán pagar ese servicio.

Según la opinión de expertos, el establecimiento de una planta de tratamiento integral de basura cuesta un tercio de la inversión que requiere el relleno y sería, esto es lo más importante, una fuente de trabajo y de riqueza.

Según estos expertos la basura biodegradable puede producir abono orgánico no contaminante a razón de 350 kilogramos por cada tonelada de basura. El uso de este abono podría beneficiar a los campesinos, mejorar las tierras y la producción agrícola, sin ninguna contaminación, este proceso deja un residuo de apenas un 10% que es el que habría que enterrar.

La basura no orgánica constituida por plásticos, metales, papel y otros pueden ser reciclados por empresas dedicadas a esta actividad o bien exportados.

Toda esta riqueza quedaría pérdida bajo tierra si se mantiene el relleno sanitario. Además este proyecto, implicaría la destrucción de una laguna que es el habitad de aves que seguramente desaparecerían.

Mientras el Presidente busca el dinero para pagar la Finca Santa Elena a los latifundistas norteaméricanos, con el relleno se produciría un enorme daño ecológico a Esparza, a Puntarenas y todo el país.

Es evidente que se buscó la peor de las soluciones. ¿Cuál es la razón?

Según expertos y vecinos de Esparza existen fundadas razones para pensar que el verdadero negocio será recibir deshechos contaminantes de los países industrializados, por el Puerto de Caldera. Esta simple sospecha, es razón suficiente para que todos los costarricenses nos movilicemos en contra del relleno sanitario en Esparza.

No debemos permitir, bajo ningún concepto, que nuestra Costa Rica sea convertida en el basurero de los países ricos.

¿Habrá un negocio más sucio que la basura detrás de este asunto?

RECORDAMOS A LENIN CON PROFUNDO RESPETO REVOLUCIONARIO

El 21 de enero se cumplieron 69 años del fallecimiento de Lenin, en muchas ciudades de Rusia se celebraron actos de recordación, en el Museo de Lenin, en Moscú, se abrió una exposición con el nombre «Fuente de Realidad y Mentira», con el propósito de desvirtuar algunas de las muchas mentiras sobre su vida.

Lenin dedicó su vida a la lucha liberadora, sufrió persecución y cárcel, siendo estudiante fue desterrado a Siberia, hasta donde lo siguió su esposa, Nadezhda Krupskaia.

Una parte importante de su vida la pasó en el exilio.

Pero siempre tuvo un objetivo claro, la revolución socialista, a este propósito se entregó totalmente, sin flaquezas de ningún tipo.

Desde muy joven comprendió que sin una teoría revolucionaria no puede haber una acción revolucionaria.

Lenin encontro esa teoría revolucionaria en la gigantesca obra científica de Marx y Engels.

La estudió con una profundidad sin precedentes. Comprendió su esencia dialéctica, no dogmática, y la desarrolló para los nuevos cambios de la sociedad capitalista que había entrado en su fase imperialista.

Con justa razón se habla ahora de marxismo-leninismo, para denotar que la obra de Lenin se fundió indisolublemente con la de Marx.

Este gigantesco esfuerzo científico aunado al manejo del arte político, le permitió a Lenin dirigir la primera revolución socialista y ponerla en marcha.

Los acontecimientos que dieron lugar al desplazamiento del Partido Comunista del Poder en la Unión Soviética y otros países del llamado «campo socialista», no contradicen en lo más mínimo la grandeza de la obra de Marx y Lenin, ni deroga la necesidad histórica del socialismo; por el contrario, eliminados los elementos de esquematismo y dogmatismo, el pensamiento Leninista adquiere un nuevo vigor y fortalece su vigencia.

Esto no es una simple frase, es el dictado de la realidad. El stalinismo fracasó, precisamente por

apartarse del modelo de sociedad socialista que pensaron Marx y Lenin.

Las nuevas generaciones tendrán que estudiar con mucha seriedad las obras de Marx y Lenin, tendrán que superar el escepticismo de los fracasos políticos, y se abrirán camino al socialismo humanista y democrático.

Los que soñaron con un mundo silencioso, sin protestas y sin utopías, que nacía del fracaso del Socialismo han despertado a un mundo convulso, preñado de contradicciones, signado por profundas crisis económicas, políticas y morales, y es que la sociedad humana no se resigna ante la injusticia, frente a la injusticia solo existe el camino de la lucha por la transformación social.

La acción transformadora de los obreros, de los campesinos y de todo el pueblo necesita una teoría revolucionaria, uno de los fundamentos de esa concepción y de ese pensamiento tendrán necesariamente mucho del pensamiento de Marx y de Lenin. Será así o no será.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

nadel un pa nplear eform abierto el secto politica dicien centre hiciem ODEC EN currida ición de e el du eos han " de la azis en bar con ombatir úblicos.

cuba-

toma-

a otra

ias en

esana-

Jocio

n en

USCa

urugu